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En Alberta, les trois premiers conseils scolaires francophones ont été formés en 
1994. Six ans plus tard, les deux conseils public et catholique du Sud de l’Alberta 
ont été créés.

Dès les premiers jours de nos autorités scolaires, les dossiers fondamentaux sont 
demeurés largement les mêmes : programmation, édifices, transport, promotion/
recrutement. Permettez-moi de me pencher sur ce dernier.

Promotion et recrutement
Tellement la question de la promotion des écoles et le recrutement des élèves 
sont importants à l’évolution de la francophonie que les cinq premières années, 
le gouvernement fédéral y avait attribué une enveloppe spécifique représentant 
environ 200 000 $ par année pour le Centre-Nord, par exemple. Ce financement 
ponctuel disparu depuis jadis, le Conseil a néanmoins continué à investir des 
sommes presque aussi importantes pour soutenir les efforts de promotion et de 
recrutement.

Souvent, presque trop souvent, on se fait dire : « Pourquoi n’annoncez-vous pas 
dans les grands journaux, à la télévision anglaise, sur des billboards? » Ou encore :  
« J’ai rencontré quelqu’un qui vit en ville depuis déjà 3-4 ans, mais n’a jamais 
entendu parler d’écoles francophones? »

Au Conseil et dans les écoles, on se pose la même question : « Est-ce vraiment 
possible qu’une personne parlant français n’ait jamais entendu parler d’éducation 
en français? »

Tous les ans, nous élaborons un Plan global visant à contrer cette absence 
d’information et de conscientisation d’encore trop de francophones et de 
francophiles. On établit des stratégies, on monte des campagnes, on embauche 
des agents, on consulte, on entreprend tout ce qui est imaginable et faisable pour 
dénicher les inconnus, cajoler les curieux et garder ceux qui sont là.

Cette entreprise est soutenue, chère, compréhensive et engageante. Mais en dépit 
de cela, nous sommes encore loin d’obtenir les résultats espérés.

« Avez-vous pensez à faire… Allez-vous annoncer… Pourquoi ne faites-vous pas 
comme tel ou tel school board…? » À vrai dire, on se pose les mêmes questions 
et on entreprend sensiblement les mêmes approches que nos « compétiteurs »  
qui eux aussi cherchent à recruter autant d’élèves que possible, peu importe 
leur provenance. Ce qui est regrettable, car un élève francophone devrait être 
obligatoirement dirigé vers nos écoles plutôt que de se faire assimiler rapidement 
dans l’école anglaise, même d’immersion.

Stratégies
Au fil des ans, nous avons entrepris – et abandonné – des stratégies comme :
• Envoyer une lettre et un dépliant à 3500 familles ayants droit – nous en avions 

repéré 9500
• Louer 3-4 panneaux-réclame installées dans des lieux stratégiques
• Louer 65 bancs d’autobus
• Annoncer au poste de radio ethnique
• Annonces payées conjointement avec les autres conseils scolaires à CHFA et 

CBXFT
• Installer des kiosques dans des centres commerciaux
• Annoncer dans les cinémas

Ces approches, nous les avons abandonnées pour deux raisons principales : 
le cout considéré excessif et les résultats considérés insignifiants.

Parmi des stratégies que nous considérons aussi gagnantes aujourd’hui que le jour 
qu’elles ont été lancées, on retrouve :
• Embaucher une responsable des communications et du recrutement

• Retenir les services d’un agent 
de recrutement par école 
pendant 4-5 mois le printemps

• Refaire/garder à jour les sites 
web des écoles et du Conseil et 
augmenter notre présence sur 
les réseaux sociaux

• Organiser des portes ouvertes 
de qualité et des visites entre écoles (6es et 9es)

• Assurer une présence aux foires publiques pertinentes (ex. Mom, Pop and Tots)
• Obtenir l’appui des conseils d’école et du personnel pour « vendre » nos écoles
• Visiter des garderies francophones, bilingues et anglophones
• Publier des annonces dans des hebdomadaires régionaux, guides touristiques, 

annonces communautaires gratuites, articles et photos dans Le Franco
• Placer des affiches aux endroits publics et louer des affiches mobiles (bord des 

routes) 

Rétention des élèves
L’autre dimension dans ce dossier est celle de la rétention des élèves que nous 
avons déjà dans nos écoles. Depuis sa formation en 1994, le Centre-Nord est 
passé d’environ 950 élèves à près de 2500 aujourd’hui. 

Cependant environ 10 % quittent tous les ans, la moitié vers d’autres provinces et 
les autres vers les écoles anglaises et d’immersion sur notre territoire. Imaginez si 
depuis nos 18 ans d’existence nous aurions pu retenir ces 5 % qui ont abandonné 
l’éducation francophone! Nous aurions plus que doublé nos effectifs.

C’est donc dire qu’à part le travail constant de promouvoir et de recruter, il faut 
aussi miser nos efforts vers la rétention, un travail autrement plus difficile, car 
il est très rare qu’on nous explique bien franchement les raisons qui motivent 
le retrait d’un élève. Pendant 5-6 ans, nous avons fait des sondages de départ 
(exit interviews) pour constater que les réponses étaient généralement vagues, 
incomplètes ou même fausses.

Absence du gouvernement 
Ce qui demeure regrettable est l’absence de l’appui du ministère de l’Éducation 
dans la promotion de l’éducation francophone. Oui, le Ministère nous appuie, 
fournit toutes les ressources en français, finance le système, et j’en passe. Mais 
là où la province n’a jamais assumé est de faire elle-même la promotion proactive, 
ouverte, audacieuse de l’école francophone comme le meilleur choix pour un élève 
ayant droit.

Comparons cela avec l’Ontario où le gouvernement a investi des sommes 
importantes en collaboration avec les 12 conseils scolaires de langue 
française dans une campagne d’envergure journaux/radio/télévision des plus 
professionnelles et enlevantes. Pourquoi notre gouvernement n’a-t-il pas la même 
conviction?

Conclusion
Il est donc difficile pour le Conseil et ses écoles de cibler leur travail pour faire en 
sorte que les élèves en maternelle en 2012 finiront leur secondaire dans une de 
nos écoles en 2025. Voilà pourquoi nous comptons, avant tout, sur la qualité de 
l’enseignement, les résultats des élèves, un plus grand accès aux programmes, 
un choix d’écoles publiques et catholiques, un système de transport efficace et 
sécuritaire, des édifices équivalents et un personnel engagé. 

De fait, c’est l’ensemble de ces facteurs qui feront que le parent francophone 
choisira l’école francophone en premier et que son enfant choisira d’y rester 
jusqu’à la fin.

Henri Lemire, directeur général

Mot du 
directeur 
général

Promotion et recrutement

EDMONTON - Des élèves de l’école Joseph-Moreau cherchent à partager leur espoir 
avec la communauté. En collaboration avec la Hope Foundation, l’Université de l’Alberta, 
le Projet ESPOIR et une enseignante de santé de l’école, les élèves de la 7e année ont 
créé une mosaïque de fleurs afin d’inspirer de l’espoir. 
 
Chacune de ces fleurs représente le point de vue individuel des élèves sur la signification 
de l’espoir. Plus de 24 fleurs uniques enjolivent les babillards de l’école Joseph-Moreau. 
Au dos de chaque fleur, l’artiste a exprimé des messages de souhaits d’espoir pour 
les personnes qui admireront leurs fleurs. Après avoir été exposées à l’école, elles 

seront envoyées dans 
la communauté afin de 
transmettre de l’espoir à 
d’autres personnes qui en 
ont besoin. Le message 
important à retenir de ce 
projet : « Lorsque nous 
apportons de l’espoir aux 
autres, l’espoir grandit 
en nous. Nous pouvons 
tous être des agents 
d’espoir! » 
 
« Les élèves en sont 
vraiment fiers. Je 
pense que c’est ça qui leur a donné de l’espoir… de l’envoyer à d’autres personnes », a dit Marie Lafleur, 
enseignante. « Nous voulons que les élèves fassent le lien entre leurs pensées d’espoir et l’action et des 
gestes d’espoir », a affirmé Marc Piquette, intervenant pour le Projet ESPOIR, lors d’une entrevue avec 
l’Edmonton Examiner. « Un des objectifs de la vie en communauté est d’aider les autres. Quand on envoie 
nos fleurs d’espoir, on vit concrètement et symboliquement cet objectif avec les autres. » 

L’espoir fait vivre
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L’orchestre de La Prairie conserve son 
titre au festival de musique

RED DEER – Le 12 mars dernier, les élèves de l’orchestre de concert de l’école 
La Prairie participaient au Lacombe & District Music Festival. Frais de leur 
participation au Camp de musique 2012, les élèves ont performé avec brio pour 
remporter la 1re place. Cette performance venait renouveler le résultat obtenu à 
leur dernière participation en 2010.

La compétition pour les orchestres avait été annulée une deuxième année de 
suite due à la fermeture des écoles du Wolf Creek Public Schools pour raison de 
mauvaises conditions météorologiques. Cette fois par contre, les organisateurs ont 
accepté de reporter l’évènement et de permettre aux participants de performer. 
Les écoles de Lacombe n’étant plus disponibles, c’est donc à l’école La Prairie 
même que s’est tenu l’évènement.

Deux groupes de l’école Iron Ridge Junior Campus étaient en compétition avec 
celui de La Prairie. Chaque orchestre a joué deux pièces de leur sélection. Fait 
tout à fait intéressant, chacun des groupes a assisté aux prestations des autres 
orchestres. Ceci leur a permis de pouvoir entendre d’autres élèves du même 
niveau qu’eux.

Valerie Sherman, notre chef d’orchestre et enseignante de musique pour les élèves 
de 4e année et plus, s’est dite très heureuse de la qualité des prestations de ses 
musiciens au festival. Elle avoue que beaucoup de progrès a été fait lors des deux 
jours passés au camp de musique à la fin février. Le camp a vraiment servi de 
préparation aux élèves. Il s’agissait de la seconde édition du camp et les élèves ont 
fait des améliorations remarquables autant individuellement que comme groupe au 
cours de ces deux jours.

Le prochain test à relever pour les jeunes musiciens sera au Red Deer Festival of 
the Performing Arts à la fin avril. 

EDMONTON – Le samedi 25 
février dernier avait lieu le premier 
tournoi interscolaire francophone 
de basketball pour le secondaire à 
l’école publique Gabrielle-Roy. 

Toute la journée, il y a eu des 
matchs intenses entre les quatre 
formations présentes sous la 
supervision d’arbitres certifiés. 
L’équipe des Grizzlis de Gabrielle-
Roy a remporté la médaille d’or 
devant l’équipe des Jaguars de 
Maurice-Lavallée. Les Scorpions 
d’Alexandre-Taché ont terminé le 
tournoi en 3e position. Tous les 
joueurs de chacune des équipes ont 
su démontrer leurs talents devant 
les spectateurs présents. 

À la fin de la journée, il y a eu des 
prix de présence tirés au sort et 

la remise des médailles. Les jeunes ont eu beaucoup de plaisir à jouer entre eux de 
façon amicale. 

Compte tenu du succès de l’évènement, ce sera probablement un rendez-vous pour 
l’année prochaine! Comme une des organisatrices, je tiens à remercier tous les 
entraineurs pour leur dévouement, FJA pour son appui avec le don de prix, tous les 
pointeurs de l’école Gabrielle-Roy ainsi que M. Claude Viel, autre organisateur du 
tournoi.

 par Sylvie Dassylva, enseignante 

EDMONTON – Salma Bhiry, élève de 
6e année, révise attentivement son 
texte. Elle représentait l’école À la 
Découverte à la finale régionale de 
la Dictée PGL du Nord de l’Alberta. 
Félicitations Salma!

Dictée PGL

La francophonie à Notre-Dame 

EDMONTON – Lors des Rendez-vous de la francophonie, l’école Notre-Dame a reçu 
des invités qui nous ont fait rire, chanter et danser et nous avons eu la chance de 
visionner des films francophones lors du festival du cinéma Les enfants ont gagné des 
prix forts intéressants dans le cadre du concours « Parle-moi français S.V.P. ». Le 
tout a été clôturé par notre grand carnaval d’hiver le 16 mars.

EDMONTON - Le 10 mars dernier, l’école À la Découverte a accueilli parents, 
enfants et amis à son souper annuel : un repas-partage éclectique aux saveurs 
internationales!

Souper éclectique

Premier tournoi de basketball, un succès!
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EDMONTON – Comme beaucoup d’autres écoles, Gabrielle-Roy était au rendez-
vous des compétitions d’athlétisme qui avaient lieu au Butterdome de l’Université 
de l’Alberta à la fin février. Les athlètes de 4e, 5e et 6e années se sont entrainés 
ardemment. Les athlètes étaient enthousiastes et un peu nerveux lors de leurs 
courses et on peut le dire, impressionnés par l’endroit de la compétition. Tous ont su 
profiter de l’expérience de façon positive. Certains ont même réussi à se rendre aux 
éliminatoires qui ont eu lieu le 17 mars. BRAVO chers fiers compétiteurs!

 - par Sylvie Dassylva, enseignante

Des sandwiches pour le Marian Centre!

LEGAL – Pour offrir leur aide aux sans-abris d’Edmonton, les élèves de l’école 
Citadelle ont participé à un projet de carême tout à fait spécial. Le jeudi 15 mars, 
Gérard Lesage du Marian Centre à Edmonton est venu faire une présentation 
aux élèves pour expliquer comment fonctionne le centre et qui sont les gens qu’ils 
aident. Au cours de la journée, les élèves de la 3e à la 9e année ont préparé des 
sandwiches pour eux. Plus de 160 sandwiches ont été préparés! Les élèves de la 
maternelle à la 2e année ont apporté des dons tels que des mitaines, des gants, 
des brosses à dents, etc. Par la suite, les élèves de la 8e et 9e année se sont 
rendus à Edmonton visiter le Centre et rencontrer les gens qui y travaillent. Merci à 
Mme Sliger et au conseil d’école d’avoir offert cette belle expérience à nos élèves.

Les « Edmonton Journal Indoor 
Games » sont en ville!

EDMONTON – La classe 5/6e année de Mme Uwantege de l’école À la découverte 
vient de compléter 10 semaines de formation DARE, un programme de perfection-
nement d’aptitudes sociales pendant lequel les élèves utilisent un modèle de prise de 
décision en quatre étapes afin de faire des choix sains et de prendre leur vie en main.

Formation DARE

SAINT-ALBERT – Anne Flint et François Bergeron de l’école Alexandre-Taché ont été 
reconnus pour leur excellence en enseignement.
 
Anne Flint, enseignante d’anglais et d’alimentation, a reçu du Rotary Club of 
St. Albert l’accolade de l’enseignante du mois de janvier. Dans la soumission pour 
cette reconnaissance, trois de ses caractéristiques d’excellente enseignante ont été 
soulignées : elle maintient des attentes élevées pour ses élèves, elle est toujours bien 
préparée et organisée (et elle insiste que ses élèves le soient aussi), et enfin, elle 
développe des relations fortes avec ses élèves et démontre un intérêt sincère en leur 
bienêtre, non seulement comme élèves, mais comme personnes. « Quelle chance 
que l’école francophone ait la meilleure enseignante d’anglais dans la ville! », fait 
remarquer fièrement le directeur de l’école, Marcel Ouellette.
 
La nomination de François 
Bergeron a été soumise 
pour le prix d’excellence 
en enseignement au 
ministère de l’Éducation. 
Un groupe de parents, 
appuyé par le personnel 
de l’école ainsi que 
les élèves, a soumis 
sa candidature après 
avoir reçu une centaine 
de lettres, histoires, 
anecdotes, dessins et 
poèmes décrivant les 
habilités qu’il possède 
pour conscientiser les 
élèves aux nombreux 
sujets abordés en études 
sociales. « Il est drôle et 
rend le cours intéressant. 
Il est le meilleur! », a 
conclu un de ses élèves.

L’enseignement par excellence à Taché

Une cabane à sucre à Wainwright!
WAINWRIGHT – 
Quelle belle façon de 
fêter nos origines 
québécoises, ainsi 
que les semaines 
de la francophonie! 
Le 18 mars dernier, 
la communauté 
s’est réunie pour 
un délicieux repas 
de cabane à sucre. 
Au menu : soupe 
aux pois, jambon à 
l’érable, œufs, cretons, 

saucisses, patates rôties, crêpes, rôties, pouding chômeur et bien entendu, de la 
tire sur la neige!

Nous avons eu la chance d’accueillir Roger Dallaire de Saint-Paul, ce qui a créé une 
ambiance folklorique et très sympathique. C’est donc au son de sa musique 
que le repas s’est déroulé. L’évènement comprenait aussi un concours de 
« bines ». Quatre participants se sont prêté au jeu et Martine Denis fût déclarée 
la grande gagnante! Merci à tous de votre participation.

Il était possible de se procurer des verres de Sortilège (produit québécois fait de 
whisky canadien et de sirop d’érable) ou de Caribou pour seulement 2 $.
Un tel évènement ne se fait pas seul. Je tiens à remercier tous les bénévoles qui se 
sont impliqués. Nous avions une belle 
grande équipe dans la cuisine pour 
rendre le tout possible.

Merci à Patrick Dufour, Sylvain 
Blais, Isabelle Langlois, Dominique 
Robitaille, Patrick Robichaud, Isabelle 
Proulx, Ivy Dufour, Anne-Michèle 
Mathieu, Nina Richard, Nancy Lajoie, 
Diane Dubé, Britanie Beaupré, 
Audrey Yargeau, Sara-Frédérique 
Elie ainsi qu’à tous les autres qui ont 
donné un coup de main.

Cette activité a eu lieu grâce à la 
collaboration entre la coordonnatrice 
scolaire communautaire de l’école 
Saint-Christophe et la coordonnatrice 
aux services francophones du Centre 
de ressources des familles des 
militaires.
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Les Scorpions
SAINT-ALBERT – L’équipe sénior 
de basketball masculine de l’école 
Alexandre-Taché a mérité la médaille 
de bronze au 1er tournoi annuel 
de basketball interscolaire. La 
compétition était féroce de la part 
de l’équipe de Maurice-Lavallée ainsi 
que les deux équipes de Gabrielle-Roy. 
L’équipe de Taché aimerait remercier 
l’école hôte, Gabrielle-Roy, ainsi 
que Claude Viel, parent bénévole et 
entraineur de l’équipe. Tous ont très 
hâte à la deuxième édition du tournoi.
 
L’équipe junior a connu beaucoup 

de succès cette année contre les autres écoles de Saint-Albert. Entrainés par un 
groupe d’élèves de l’équipe sénior, les garçons de l’équipe junior ont amélioré leurs 
habiletés et ont démontré un bel esprit d’équipe. L’équipe a hâte à la saison l’année 
prochaine, car tous se qualifient pour jouer une autre année au niveau junior. 
Attention Saint-Albert… les Scorpions ont faim!

Carnaval des étoiles
FORT McMURRAY – La 
troisième édition du 
Carnaval des étoiles du 
Nord de l’école Boréal 
fut encore une fois 
une réussite. Le tout 
débuta le lundi matin à 
l’arrivée des élèves avec 
un accueil chaleureux à 
l’extérieur de la part des 
enseignantes ainsi que 
de la mascotte Boris 
qui dansait sur une 
musique enjouée. 

Quelle belle façon de débuter cette semaine remplie d’activités amusantes pour les 
élèves qui étaient tout sourire! 
Ensuite, il y a eu le couronnement 
du roi et de la reine du carnaval 
qui se sont mérités de petits 
privilèges tout au long de la 
semaine. Les élèves ont eu 
bien du plaisir à participer aux 
journées thématiques telles la 
journée sportive et la journée 
cheveux en folie ainsi qu’aux 
activités sportives telles la sortie 
au parc aquatique à MacDonald 
Island, la sortie de ski au Vista 
Ridge, le patinage extérieur et les 
olympiades d’hiver.

La semaine s’est terminée par notre délicieux déjeuner de crêpes familial à la salle 
communautaire suivi par la cérémonie 
du lever du drapeau franco-albertain. 
Les élèves étaient encore une fois fiers 
d’y participer en chantant la chanson 
thème et en brandissant le drapeau 
bleu, blanc et rose. Bonne continuité 
au Carnaval des étoiles du Nord 
qui permet aux élèves de concilier 
apprentissages et plaisir ainsi que de 
développer leurs habiletés sociales!

par Mélanie Fournier, secrétaire

RED DEER – Plusieurs activités étaient au programme lors du Festival des foulards, 
édition 2012, à l’école La Prairie. Cet évènement annuel se veut l’occasion 
de célébrer la fondation de l’école. Cette année, l’école fêtait déjà ses 16 ans 
d’existence.

Les célébrations se sont déroulées tout au long de la 3e semaine de février. Les 
élèves ont d’abord participé à une assemblée pour lancer le festival. On a profité de 
l’occasion pour souligner le personnel de l’école ayant été aux services du Conseil 
scolaire Centre-Nord depuis cinq ans ou plus. Par la suite, un diner communautaire 
fut servi et un gâteau d’anniversaire dégusté.

Tout au long de la semaine, les élèves ont œuvré à confectionner un foulard à leur 
image, une belle idée de notre coordonnatrice scolaire communautaire. Les enfants 
étaient fiers de porter leur création lors des activités hivernales aussi organisées 
dans le cadre des festivités. Petits et grands ont profité de l’après-midi pour patiner, 
glisser ou simplement s’amuser dans la neige ou autour du feu de camp.

Le festival a aussi fait place à quelques activités familiales. Une soirée de jeux de 
société s’est tenue. De nombreuses familles se sont retrouvées pour s’amuser 
autour de la table. 
Plusieurs en ont aussi 
profité pour essayer 
et apprendre de 
nouveaux jeux. Le festival 
s’est terminé avec le 
traditionnel déjeuner de 
crêpes. L’évènement fut 
de nouveau un succès 
avec la participation de 
nombreuses familles et de 
quelques invités spéciaux.

Une belle tradition au 
cœur de l’hiver qui 
réchauffe notre belle 
école francophone!

Festival des foulards

EDMONTON – Comment 
voit-on la vie en R.O.S.E.? 
Dans le cadre de la journée 
rose contre l’intimidation, les 
comités ESPOIR des écoles 
Maurice-Lavallée et Joseph-
Moreau ont fait la promotion 
des valeurs R.O.S.E. : 
Respect (respecter tant les 
autres que nous-mêmes); 
Ouverture (garder un 
esprit ouvert envers les 
autres et chercher à mieux 

comprendre notre prochain); Solidarité (être puissants ensemble : mettre fin à 
l’intimidation); et Empathie (reconnaitre que nous avons tous les mêmes besoins). 
Nous parlons souvent d’intimidation, ce que c’est et ce que ce n’est pas. On 
explore comment lutter contre l’intimidation. Néanmoins, certaines activités nous 
rappellent l’importance de voir la vie en R.O.S.E. 

À Maurice-Lavallée, les élèves et les membres du personnel ont participé à une 
variété d’activités pour souligner la journée R.O.S.E. Ils ont célébré l’ouverture de 
la semaine par une présentation musicale des élèves au théâtre le Café chantant 
ROSE. Pendant la semaine, ils ont organisé une vente de crêpes roses préparées 
par le conseil étudiant et une foule éclair rose organisée par des élèves au 
gymnase. Finalement, on a clôturé la semaine par une présentation spéciale de 
Julie Roy, procureure de la Couronne, de l’unité des crimes électroniques. Elle a 
parlé de la cyberintimidation et de la sécurité sur le web.

Dans les deux écoles, les élèves et les membres du personnel ont participé en 
grand nombre à la journée ROSE, 
le 29 février, en portant du rose. 
À Joseph-Moreau, les élèves du 
comité ESPOIR ont participé à 
une campagne de promotion en 
encourageant tous les élèves à 
porter du rose et en livrant le 
message R.O.S.E. dans les salles 
de classe. La campagne a été 
un grand succès à cause de la 
participation incroyable de tous. 
Merci à tous les participants! 

Nous voyons la vie en R.O.S.E. 

SAINT-ALBERT – Dès le retour des vacances de Noël, l’équipe de course de 
l’école La Mission s’est mise à l’entrainement. Deux matins par semaine, ces 
jeunes athlètes se présentaient avec enthousiasme à leur vigoureuse routine 
d’entrainement avant les heures de classe. Les redressements assis, les 
« push-up » et les courses rapides ont porté fruit.

L’équipe de relai a terminé en 6e place lors de la finale des Edmonton Journal 
Indoor Games le 17 mars dernier. Marin Boucher a terminé en 8e place lors de la 
finale du 800 m. Les entraineurs veulent féliciter et remercier tous les membres 
de l’équipe pour leur dévouement, leur énergie et leur succès.

par Nancy Bélanger, enseignante

On court à Saint-Albert
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EDMONTON – Un poème de Patrick Cormier, élève de 6e à l’école Notre-Dame, a été 
choisi pour être récité lors d’un concert le 14 février dernier au centre Winspear. 

Dans le cadre du programme d’éducation pour jeunes, Lucas Waldin, chef 
d’orchestre en résidence avec l’Orchestre symphonique d’Edmonton (ESO), a lancé 
un défi aux élèves qui assisteraient au concert de composer un poème basé sur 
une pièce musicale intitulée « The Great Northern Diver », composée par Robert 
Rival, compositeur en résidence avec l’ESO. Le poème gagnant a été lu lors de 
l’interprétation de cette œuvre musicale. Le voici. 

La belle vie

Je suis huard. On m’appelle Roi du Nord et je suis un huard arctique.
Du ciel, je vois des nuages, des glaciers et parfois 

mes amis morts dans les lacs pollués.
Avec mes petits yeux rouges, mon dos ligné et les taches sur 

mes plumes, je parais branché.
J’aime plonger et battre mes ailes.

Je suis l’oiseau officiel de l’Ontario et je suis sur la pièce canadienne d’un dollar.
J’aime manger des crustacés, des poissons d’eau douce, et j’ai peur des chasseurs.

Je suis huard. Je suis un oiseau marin.
Je suis solitaire et silencieux.

Patrick Cormier
École Notre-Dame 

Village ukrainien

EDMONTON – Le 13 mars dernier, les élèves de la 3e année de Père-Lacombe ont 
visité le village ukrainien. Ils ont débuté la journée en mettant la main à la pâte! À 
l’aide d’une dame ukrainienne, ils ont préparé un « paska », un pain spécial pour la 
grande fête de Pâques. Chaque élève a pu repartir avec son propre petit pain chaud 
qu’il a partagé avec sa famille.

Poème au Winspear

EDMONTON – Le 5 mars, Roger Dallaire a présenté Vis-à-Vis aux élèves de l’école 
À la Découverte. Ce fut un succès retentissant, d’autant plus que les jeunes de la 
3e à la 6e année ont participé à l’organisation et à la présentation du spectacle.

Les élèves de Saint-Christophe relèvent des défis

Le français pour l’avenir
EDMONTON – Le français c’est l’avenir, et l’avenir c’est nous! Le vendredi 24 février, 
plus de 200 élèves des écoles secondaires francophones et d’immersion de partout 
en Alberta se sont réunis au forum « Le français pour l’avenir » qui a eu lieu au 
Campus Saint-Jean. Ce forum a pour but d’encourager les élèves francophones et 
francophiles de poursuivre leurs études universitaires en français et d’apprécier les 
avantages d’être bilingues. 

La journée a débuté par la présentation du personnel du Campus qui a fait de son 
mieux pour que cette soirée puisse être tout un succès, ce qui a bien été. Après 
cette introduction, nous avons eu une formidable surprise de la part de l’humoriste 
Roger Dallaire qui nous a bien fait rire. La journée s’est déroulée en premier lieu 
par un jeu de brise-glace pour nous aider à mieux nous connaitre. À la suite de 
cette activité, chaque élève devait se rendre à un des deux ateliers qu’il avait choisi 
le matin même. Pour rendre la journée encore plus charmante, ils ont fait une mini 
cabane à sucre!

Le fait d’être entourées par des élèves parlant le français nous a donné un vrai sens 
de fierté et d’identité collective. Jamais nous ne nous étions senties aussi fières de 
pouvoir parler le français. Nous apprécions un peu plus la langue française quand 
nous nous voyons avec d’autres élèves francophiles, puisqu’eux aussi ont l’amour 
pour une langue autre que la leur. 

Pour nous, ayant une langue maternelle autre que le français, cette journée nous 
a fait découvrir notre fierté et notre passion envers la francophonie. Nous pouvons 
dire que nous n’avons aucun regret d’avoir participé à ce forum. 

Finalement, nous aimerions remercier les personnes qui ont rendu cette journée 
possible puisque sans eux, on n’aurait jamais eu la chance de vivre une aussi belle 
expérience. Vive la francophonie!

par Daniela Valencia et Hazeleen Arellano, élèves de l’école Maurice-Lavallée

WAINWRIGHT – C’est le 3 mars qu’une équipe de quatre 
élèves en 8e et 9e année nous ont représentés aux 
olympiades scientifiques de l’APEGA. Par la suite, des 
élèves de la 10e et 11e année ont participé à la simulation 
boursière Bourstad. Au moment où vous lisez ce texte, 
nous comptons deux élèves parmi les 150 meilleurs sur 
plus de 1000 participants. Le 22 mars, ce sont tous 
les élèves du secondaire qui ont participé au concours 
mathématiques Opti-Math. Finalement, vous aurez 
l’occasion de voir nos équipes de génies à la compétition 
de Génies en herbe qui se déroulera à Saint-Albert le 20 
avril prochain. Bravo à tous ces élèves qui ont relevé ces 
défis intellectuels et aux membres du personnel et aux 
parents qui les ont accompagnés.

Spectacle de Roger Dallaire
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Le Conseil scolaire Centre-Nord est fier des «génies en herbe» des écoles Alexandre-Taché, Boréal, Citadelle, Gabrielle-Roy, Joseph-
Moreau, La Mission, La Prairie et Saint-Christophe. Près de 100 élèves de la 5e à la 9e année forment 21 équipes qui participeront au 
tournoi provincial de Génies en herbe à l’école La Mission les 19 et 20 avril prochains.

Génies en herbe 2012


